
УЗОРЫ НА «МОСКВИЧЕ»
Медали чемпионата столицы на льду Дворца

спорта «Москвич» разыграли юные фигури-
сты, чей возраст не превышал шестнадцати лет.
Именно они - ближайшая смена наших олим-
пийцев, отправляющихся скоро на Игры в
итальянский город Турин. Среди танцевальных
дуэтов блеснули москвичи Кристина Горшкова
- Виталий Ботюков, им вручено «золото».

ПРЫГНУЛИ ВЫШЕ
ГОЛОВЫ

В спорткомплексе Российского государствен-
ного университета физической культуры на Си-
реневом бульваре упорные баталии разверну-
лись среди 16-летних прыгуний на батуте, они
разыгрывали Кубок Москвы. В итоге Кристина
Пеунова все-таки уступила первенство Светлане
Караваевой. Там же соревновались легкоатле-
ты. С шестом выше других участниц прыгнула
Анна Чернышова, в беге на 60 метров с барьера-
ми быстрее всех оказался Артем Жеровиков. 

ИВКОВИЧ НЕ СПАС
«ДИНАМО»

С нетерпением ждали болельщики очной
встречи лидеров баскетбольного первенства,
столичных ЦСКА и «Динамо». Интрига подогре-
валась тем, что «бело-голубых» возглавляет
нынче сербский специалист Душан Ивкович,
еще в прошлом году работавший с армейцами. 

Три тайма из четырех динамовцы продержа-
лись на равных, подбираясь вплотную к сопер-
никам в счете. Однако сказался, видимо, более
высокий класс армейцев. Они действовали яр-
че в атаке, собраннее в защите, выглядели пси-
хологически устойчивее. Перед завершающей
десятиминуткой ЦСКА выигрывал всего ничего
- 74:68. Ожидание упорной борьбы не оправда-
лось, подопечные итальянского тренера Этторе
Мессины дожали оппонентов - 100:87 в их
пользу. 24 очка из 100 набросал как раз быв-
ший динамовец Лэнгдон.

ЖРЕБИЙ БРОШЕН
В Лейпциге состоялась жеребьевка финаль-

ной части мирового первенства по футболу, ко-
торое пройдет летом следующего года в Герма-
нии. Из республик бывшего СССР на престиж-
ный турнир пробилась только сборная Украи-
ны, россияне, как известно, остались за бортом
чемпионата мира.

32 команды жребием распределены на 8
групп. Украинцам на первом этапе достались
испанцы, а также футболисты Туниса и Саудов-
ской Аравии. 14 июня подопечные Олега Блохи-
на сыграют с командой Испании, 19 июня - со
сборной Саудовской Аравии и 23-го - с тунисца-
ми. Даже беглый анализ ситуации позволяет ут-
верждать, что соперники для украинцев вполне
проходимые, самый серьезный из которых ис-
панцы. Сборные, занявшие первое и второе ме-
ста в группах, выходят в 1/8 финала.

21Стадион для всех
ГРАМОТНАЯ ПОСТАНОВКА

СПОРТИВНОГО ДОСУГА ТОЖЕ ЭЛЕМЕНТ
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ, 
ВО ВСЯКОМ СЛУЧАЕ В МОСКВЕ
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ТАБЛО

Престижная должность остается, по
сути, вакантной, хотя сборную, ра-
зумеется, курирует целая бригада

руководителей во главе с президентом
Российского футбольного союза (РФС)
Виталием Мутко. Видимо, после звонких
пощечин практически на всех уровнях
(от первой команды до молодежной)
спортивные начальники пребывают в
столь глубоком трансе, что никак не ре-
шат, кому дать порулить на сей раз. Ведь
тренеров из прежней обоймы - Бышов-
ца, Садырина, Романцева, Игнатьева,
Газзаева, Ярцева, Семина - тасовали да-
же чаще, чем шулеры карточную колоду.
Некоторые из перечисленных специали-
стов работали с национальной командой
не единожды... Ресурс, вероятно, исчер-
пан.

Впрочем, претендент нашелся: Алек-
сандр Бородюк, в прошлом неплохой мас-
тер. Мутко cделал его «главным»
молодежной и олимпийской сборных, а
также основной команды - на временной
основе. Но, при всем уважении к Бородю-
ку, простите, не тот масштаб, чтобы тру-
диться аж на трех фронтах.

Ясно, приглашение зарубежного тренера
влетит РФС в копеечку, и прежний оклад
Семина (600 тысяч рублей в месяц. - А. М.)
покажется райским в сравнении с милли-
онным (в долларах или евро) контрактом
иностранца. Нынче и доморощенные спе-
циалисты знают себе цену, не намерены
продешевить. Вот Анатолия Бышовца поч-
ти наверняка не заманишь в сборную на те
деньги, что получал Юрий Семин. А тренер-
то Бышовец весьма квалифицированный,
он это лишний раз доказал работой с клу-
бом «Томь». Сибиряки заиграли свежо, яр-
ко, в общем, неординарно. Но на будущий
сезон Анатолий Федорович в команде не
остался, видно, руководители команды и
сам тренер не сошлись в цене.

В шахматах такое положение называет-
ся цуцвангом (повторение ходов, позиций
- патовая ситуация, ведущая в никуда).
Нечто подобное сейчас наблюдается в
футболе. Начальники из РФС, пребываю-
щие в состоянии прострации, готовы, по-
хоже, без конца повторять давно заучен-
ные, никому не нужные (кроме них самих)
комбинации. Это издевательство над бо-
лельщиками и футболом.

Продолжает валиться
«Динамо», видимо,
кризис в команде бо-

лее глубокий, чем могло
казаться. И дело, навер-

ное, не только в предсе-
зонной потере ключевых
мастеров. Может, пошли
нелады, пока тщательно
скрываемые, между хокке-

истами и руководством по-
пулярной команды?

Ну, что это такое, господа-
динамовцы? Проигрыши от-
нюдь не сильнейшим оппо-

нентам из питерского СКА и
подмосковного «Химика» с
одинаковым результатом -
1:2. Уж некая беспомощность
сквозит. 

Со «Спартака» мало что
возьмете и ничего почти не
спросите, ведь его возмож-
ности, в сравнении с теми
же динамовцами и армей-
цами, ограниченны. Но
«красно-белые» в этом
чемпионате хоть бьются от
души. Переломили, напри-
мер, ход непростого матча с
«Салаватом Юлаевым», по-
бедили в овертайме - 3:2.
Затем, правда, бездарно от-
дали игру на своей площад-
ке молодежному составу
«Лады», счет тот же, только
в обратную сторону. Вели
на льду «Сокольников» -
2:0, и нате вам.

ЦСКА вовсе ухитрился
проиграть аутсайдеру - «Мо-
лоту» - 3:5, еще раньше «Ла-
де» (1:3). Но в принципиаль-
ном, столичном дерби со
«Спартаком» армейцы, как
всегда, уперлись, не отдав
победу сопернику. Все-таки
сильный для них раздражи-
тель! 2:1 - в пользу подопеч-
ных Вячеслава Быкова. Мо-
жет, теперь разыграются?

Результаты очередных
матчей с участием москов-
ских команд: ЦСКА - «Локомо-
тив» - 3:5, «Динамо» - «Аван-
гард» - 1:0, «Молот» - «Спар-
так» - 3:4 (в овертайме).

Любопытные вещи происходят в недрах отечест-
венного футбола. Казалось бы, давно покинул на-
циональную сборную Юрий Семин со своими по-
мощниками, а столпотворения у трона между тем
не наблюдается.

СЕМЬ НЯНЕК, 
А СБОРНАЯ БЕЗ ТРЕНЕРА

НАХИМИЧИЛИ...

Бледно выступали столичные хоккейные клубы перед
перерывом, связанным с проведением в Москве тради-
ционного турнира - Кубок РОСНО (аналог бывшего
приза «Известий»).

-М ихаил Сергеевич, мы побыва-
ли в некоторых управах и убе-
дились, что центры физиче-

ской культуры и спорта по месту житель-
ства, о которых шла речь в рамках про-
граммы «Спорт Москвы», фактически не
действуют. Ставки есть, сотрудников и,
как следствие, работы - нет. 

- Ставилась задача: до конца этого го-
да во всех административных округах
завершить формирование подобных
центров. И она в целом решена: упомя-

нутые центры имеют статус юридиче-
ского лица, открыты счета. Конечно,
проблемы есть: даже специалисты с
физкультурным образованием не всегда
могут реализовать себя именно в работе
с населением. 

Да, наблюдается естественная теку-
честь кадров. Иногда на работу в центры
приходят случайные люди, от них прихо-
дится избавляться. Стараемся привле-
кать актив энтузиастов массового спорта
- пусть даже без специального образова-

ния. Они многому научились за счет бога-
той практики.

- На недавнем заседании московского
правительства Юрий Михайлович Луж-
ков жестко критиковал именно Москомс-
порт за плохое состояние спортплоща-
док по месту жительства...

- Хотел бы уточнить. На том заседании
говорили о законах, которые бы защища-
ли права физкультурников. Что скры-
вать, после 1992 года содержание спор-
тивных арен государством почти не фи-
нансировалось. На месте площадок воз-
водились рынки, жилые дома, магази-
ны... Вот мэр и призвал сотрудников Мо-
скомспорта разработать генеральную ли-
нию по защите площадок. Нужны законы,
чтобы, скажем, иные нерадивые предста-
вители коммерческих структур не смели
покушаться на спортивные сооружения.

Кстати, процентов на семьдесят «ко-
робки», площадки в наших дворах в нор-
мальном состоянии, на них проводятся
массовые мероприятия. А, например, в
Северном округе эти арены представля-
ют собой, без всяких натяжек, детища со-
временных технологий.

- Вы и раньше отмечали среди спор-
тивных лидеров представителей Север-
ного и Южного административных окру-
гов. Кто-нибудь, на ваш взгляд, начинает
к ним подтягиваться, или пока рано об
этом говорить?

- Например, руководители северо-вос-
тока во главе с префектом Ириной Рабер
стремятся покорить спортивные высоты.
Во всяком случае, по темпам строитель-
ства сооружений и уровню проведения
мероприятий они приближаются к обще-
признанным лидерам.

- Простите, Михаил Сергеевич, что-то
не очень верится в такую идиллию...

- Отчасти я понимаю ваш скепсис. Кто-
то из префектов, может быть, ярче про-
являет себя в организации концертов
классической и популярной музыки, ху-
дожественных выставок, цветочных гале-
рей и так далее. Однако все понимают,
что грамотная постановка спортивного
досуга - тоже элемент государственной
политики, во всяком случае, так обстоит
у нас, в Москве. Никто, знаете ли, не хо-
чет отставать.

- А способен хоть кто-то, на ваш
взгляд, призвать к ответу вандалов?
Мы объездили многие московские дво-
рики и вот что заметили: к примеру, ра-
ботники ДЕЗа отремонтировали «короб-
ку», а спустя считанные дни какие-то не-
доумки расшатали борта площадки, сет-
ки на новеньких баскетбольных кольцах
оборвали...

- Ситуация управляемая. Помните, в
Москве очень красивые клумбы делали?
С ними, как со спортивными площадка-
ми, тоже варварски обходились. Скепти-
ки тогда утверждали: не приживется у вас
эта красота, пустое занятие. А сейчас вся
столица в цветах. Значит, это вопрос
культуры, которую надо неустанно при-
вивать. Невзирая ни на что, будем обуст-
раивать дворы простыми, технологиче-
ски надежными аренами.

Проблема, как ни странно, в другом.
После девяти вечера в информационную
службу Москомспорта звонят подчас раз-
гневанные жители того или иного рай-
она: дескать, шумят на площадках паца-
ны, пора это прекращать. Я, в свою оче-
редь, задаюсь вопросом: ну, прогоним
подростков с «коробки» - куда они пой-
дут? В подъезд, в подворотню? Разве это
выход из положения? Пусть лучше спор-
том занимаются.

Михаил СТЕПАНЯНЦ:

СПОРТПЛОЩАДКА  
КАК СТАРТ-ПЛОЩАДКА

Зима вступила в свои права. Ночной морозец спо-
собствовал поклонникам хоккея: самые поворот-
ливые залили площадки и гоняют шайбу.
Разговор с председателем Москомспорта Михаи-
лом СТЕПАНЯНЦЕМ зашел прежде всего о разви-
тии физической культуры по месту жительства.
Профессиональных атлетов тысячи, а стражду-
щих встать на лыжню, взять в руки клюшку, попи-
нать мяч - миллионы.
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